

Regierungsratsbeschluss

vom 26. Februar 2019

Nr. 2019/307

Fête des Vignerons 2019 – Kantonstag Solothurn vom 3. August 2019

1. Ausgangslage

Die von der Confrérie des Vignerons organisierte Fête wurde 1797 zum ersten Mal gefeiert. Mittlerweile gehört sie zum immateriellen Weltkulturerbe der UNESCO und genießt damit eine Beachtung, die über die Sprach- oder gar Landesgrenzen hinausreicht. Das Fest findet alle 20 bis 25 Jahre – letztmals 1999 – statt und soll das Leben der Winzer jeweils in einer zeitgenössischen, kulturellen Weise darstellen und ehren. Für die Gestaltung der diesjährigen Aufführung wurde Daniele Finzi Pasca, der u.a. die Abschlussfeier der Olympiade in Sotschi, Russland, kreierte und dirigierte, verpflichtet. Die Fête des Vignerons 2019 dauert vom 18. Juli bis am 11. August und findet in Vevey statt. Erstmals in der Geschichte der Fête wurden alle Kantone zu Kantonstagen eingeladen, anlässlich denen sie Gelegenheit erhalten, sich in einem vorgegebenen Rahmen den Festbesuchern zu präsentieren. Pro Vorstellung werden in der eigens dafür aufgebauten Arena 20'000 Zuschauerinnen und Zuschauer erwartet, insgesamt rechnen die Veranstalter mit rund 400'000 Besuchenden.

2. Erwägungen

Gerne nimmt der Kanton Solothurn mit der Annahme der Einladung der Confrérie des Vignerons die Gelegenheit wahr, sich im Rahmen der Fête des Vignerons als Kanton zu präsentieren und damit auch seiner in der Verfassung formulierten Rolle als Mittler zwischen den Kulturgemeinschaften der Schweiz Ausdruck zu verleihen.

Zur Vorbereitung des Solothurner Kantonstages hat sich eine verwaltungsinterne Arbeitsgruppe gebildet, die gestützt auf die Vorgaben der Confrérie einen Konzeptvorschlag zur Gestaltung des Solothurner Kantonstages vom 3. August ausgearbeitet hat.

2.1 Konzept

Der Kantonstag gliedert sich in fünf Elemente, die zu einem grossen Teil durch die konzeptionellen Vorgaben der Confrérie des Vignerons geprägt sind. Der Kantonstag steht unter dem Motto «Chargé pour Vevey»; dies in Anlehnung an die in der Westschweiz bekannte Redewendung «Chargé pour Soleure», die den Zustand eines leichten Rausches beschreibt, den die Flösser der Weinschiffe auf der Aare im 17. und 18. Jahrhundert offenbar charakterisierte. Damit soll einerseits auf die historische Dimension des Weintransportes von der Westschweiz nach Solothurn auf dem Wasserweg erinnert und andererseits der Freude an der Teilnahme an der Fête des Vignerons Ausdruck verliehen werden.

Prolog

Mit einer Pontonfahrt vom 1. bis 2. August von Solothurn nach Yverdon wird der historische Kontext des Weintransportes aufgenommen, allerdings in umgekehrter Richtung. Der Prolog soll dazu dienen, einerseits Bevölkerung und Medien auf den Solothurner Kantonstag vom 3. August aufmerksam zu machen, andererseits zusätzlich zum Auftritt in Vevey die historische

Verbundenheit des Kantons Solothurn mit der Westschweiz und der Weinwirtschaft in Erinnerung zu rufen und schliesslich die Aktion zu Promotionsauftritten zu nutzen.

Darbietung

Die Idee des Prologes wird aufgenommen und abgeschlossen mit der eigentlichen Darbietung am Kantonstag vom 3. August. Ein Schiff, beladen mit Fässern, wird auf dem Seeweg nach Vevey ins Festgelände fahren, die Fässer ausladen und symbolisch der Confrérie des Vignerons übergeben. Unterstützt werden die Schiffsleute durch eine Delegation von Solothurner Winzern, der Bruderschaft Sanctae Margarithae und einer Musikformation, die das Schiff in Empfang nehmen werden.

Film

Im Vorfeld des Festspiels in der Arena erhalten die Kantone seitens des Veranstalters jeweils die Möglichkeit, sich im Rahmen eines Kurzfilms vorzustellen. Unter dem Titel «Le Canton de Soleure – c'est bien plus que 90 secondes» soll ein eigenständiges, vielfältiges und temporeiches 90-Sekunden-Portrait des Kantons gezeigt werden, das nicht aus einem Zusammenschritt konventioneller Filmaufnahmen, sondern aus 90 von der Bevölkerung im Rahmen eines Wettbewerbes zur Verfügung gestellten Filmsequenzen oder Bildern besteht.

Bühnendarbietungen

Während des ganzen Tages erhalten Solothurner Kulturschaffende die Möglichkeit zu Auftritten auf einer vom Veranstalter zur Verfügung gestellten Bühne. Das Kulturprogramm gibt Einblick in das vielfältige kulturelle Schaffen unseres Kantons.

Promotionsauftritt

An zwei Ständen wird der Kanton Solothurn im Festgelände auf sein Angebot an regionalen Produkten, Weinen und touristischen Zielen aufmerksam machen.

Transport

Der Transport der am Auftritt beteiligten Gruppen, Kulturschaffenden und Gästen von Solothurn nach Vevey und zurück erfolgt durch einen Extrazug der SBB.

2.2 Finanzen, Rechnungswesen

Für die Teilnahme des Kantons Solothurn an der Fête des Vignerons 2019 ist ein Beitrag von 230'000 Franken zu Lasten des Lotteriefonds zuzusprechen.

Die Rechnung wird in der Staatskanzlei geführt. Die Rechnungen sind von der Staatskanzlei über die zugewiesenen Auftragskonti in einer speziellen Rechnung «Fête des Vignerons» anzuweisen und Ende 2019 zulasten des Lotteriefonds umzubuchen. Der Leitfaden für Grossanlässe der Staatskanzlei ist anzuwenden.

3. **Beschluss**

3.1 Für die Vorbereitung und Durchführung des Solothurner Kantonstages an der Fête des Vignerons vom 3. August 2019 wird das folgende Organisationskomitee gewählt (* von Amtes wegen):

- Andreas Eng, Staatsschreiber (OK-Präsident)*
- Beatrice Steinbrunner, Leiterin Zentrale Dienste STK (Stabschefin)*
- Janine Amacher, Zentrale Dienste STK (Rechnungsführerin)*
- Andrea Affolter, Medienbeauftragte (Kommunikation)*
- Kenneth Lützelschwab, Chef MFK (Darbietung, Logistik)*

- Harri Kunz (Prolog, Darbietung, Gesamtkoordination)
 - Jürgen Hofer, Geschäftsführer Kanton Solothurn Tourismus (Promotion)
 - Christoph Röllli (Filmprojekt)
 - Rainer von Arx (Bühnendarbietungen)
- 3.2 Die Entschädigung der nicht von Amtes wegen gewählten Mitglieder richtet sich nach der Verordnung über die Sitzungsgelder und die Sitzungspauschalen vom 23. September 2002 (BGS 126.511.31), bzw. wird mittels Mandatsverträgen festgelegt.
- 3.3 Das Konzept der verwaltungsinternen Arbeitsgruppe wird genehmigt und ist durch das Organisationskomitee zeitgerecht umzusetzen.
- 3.4 Für die Teilnahme des Kantons Solothurn an der Fête des Vignerons 2019 ist dem OK unter der Leitung von Staatsschreiber Andreas Eng ein Beitrag von 230'000 Franken zu Lasten des Lotteriefonds zuzusprechen.
- 3.5 Die Rechnung wird in der Staatskanzlei geführt. Die Rechnungen sind von der Staatskanzlei über die zugewiesenen Auftragskonti in einer speziellen Rechnung «Fête des Vignerons» anzuweisen und Ende 2019 zulasten des Lotteriefonds umzubuchen.
- 3.6 Die Staatskanzlei wird mit dem Vollzug beauftragt.



Andreas Eng
Staatsschreiber

Verteiler

Regierungsrat (6)
Staatskanzlei (3)
Organisationskomitee (9) (Versand durch STK, stb)
Amt für Finanzen
Abteilung Lotterie- und Sportfonds
Personalamt
Kantonale Finanzkontrolle